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- Vor einem Jahr fand eine teilweise Erneuerung der Verbandsleitung statt: 

a) Wechsel im Präsidium 
b) drei neue Vorstandsmitglieder 
c) Wechsel im Verbandssekretariat 
 

Die Amtsperiode der gewählten Gremien (Präsident, Vorstand, 
Geschäftsführer, Rechnungsrevisoren) dauert noch bis 2015. 

 
- An der ersten Vorstandssitzung wurden die Subkommissionen neu besetzt. 

Gleichzeitig wurde auch die zum Teil neue, erweiterte Subkommission «Kultur, 
Marketing & Soziales» gebildet. 

 
- Der Vorstand hat die laufenden Verbandsgeschäfte in 6 Sitzungen behandelt.  
 
- Die Verbandsleitung respektive seine Subkommissionen haben sich im 

Berichtsjahr 2013 mit folgenden Themen/Aufgaben beschäftigt: 
 
- Leitbild/Aufgabenstellung der Subkommissionen 
- Abgeltung von gemeinwirtschaftlichen Leistungen im Wald 

(gemeinsame Arbeitsgruppe mit dem Waldwirtschaftsverband) 
- Verbandsjubiläum «60 Jahre VBLBG» 
- Weiterbestand der Bürgergemeinde Tecknau (erfolgreicher Einsatz) 
- Zusammenarbeit mit dem Gemeindeverband im Bereich von 

Vernehmlassungen 
- Revision des Bürgerrechtsgesetzes BL im Landrat 
- Aktienkapitalerhöhung der Raurica Wald AG > Verband verzichtet auf eine 

Erhöhung seines bisherigen Anteils von 5'000 Franken. 
 

- Der Verband hat an den Sitzungen des «Runden Tisches Migration» 
teilgenommen und den Standpunkt der Bürgergemeinden eingebracht. 
Nachdem wir die eigentlichen «Einbürgerungsprofis» sind, fordert der 
Verband eine stärkere Vertretung der Bürgergemeinden im «Runden 
Tisch». Offiziell sind wir im Moment nur mit einem Vertreter Einsitz. Der 
Verbandspräsident ist seitens des Landrates Mitglied. Der VBLG fordert 
mindestens eine Zweier-Vertretung. 

 
- Unsere aktuellen Statuten datieren vom 17. März 1995 und sind also 

knapp 20 Jahre alt. Sie sind zum Teil stark revisionsbedürftig und müssen 
der Entwicklung im Vereinsrecht angepasst werden. Der Geschäftsführer 
hat den Auftrag erhalten, diese Revision anzupacken. Wir werden 
anlässlich der DV 2015 dann über die neuen Verbandsstatuten 
beschliessen. 

 



- Abschliessend wollen wir Sie auch auf eine etwas unerfreuliche Baustelle 
hinweisen: Unsere Homepage. Seit gut einem Jahr haben dort keine 
Veränderungen stattgefunden. Vorstand und Geschäftsstelle sind intensiv 
daran, die Verwaltung und Pflege unseres Internetauftrittes zu lösen. Wir 
brauchen hier eine professionelle, aber für unseren Verband bezahlbare 
Unterstützung. Bis Mitte des laufenden Jahres wird unsere Homepage 
wieder lebendig und regelmässig aktualisiert werden. In diesem 
Zusammenhang haben wir Ihnen ja auch ein Datenerhebungsblatt 
zugestellt. Herzlichen Dank an alle Bürgergemeinden, die es uns schon 
zurück geschickt haben. 

 
 
- Dank an alle Bürgergemeinden für die gute Zusammenarbeit. Dank an 

Vorstand und Geschäftsstelle für die Arbeit und Leistung im Geschäftsjahr 
2013. 

 
    
 

 
 
 

 


